



2020-2021年度 RI テーマ

Rotary Opens Opportunities
(ロータリーは機会の扉を開く)

会長 ホルガー・クナーク

2020年9月17日発行 会報第1026号

今週のプログラム

(2020年9月17日 第1026回例会)

『お月見例会』

担当：黒川 彰夫 親睦委員長

次回のプログラム

(2020年9月24日 第1027回例会)

卓話：ばね工業会70周年について

担当：高尾 修 会員

第1025回例会 (2020年9月10日の記録)

<会長の時間>

山本 友亮 会長

皆様、こんばんは。まだまだ残暑の厳しい毎日ですがお元気でいらっしゃいますか。

先日の土曜日から月曜日にかけては、スーパー台風と言いますか、かつて経験したことがないくらいの恐ろしい台風10号がおもに沖縄地方から九州地域にかけて襲来いたしました。私もダスキンの同業者が鹿児島県・熊本県・福岡県にあります。とても他人事とは思えずニュースなどの情報に聞き入っておりました。やはり、同業者に尋ねますと月曜日の夕方まで停電した所もあり、台風の影響は甚大であったようです。今回の台風10号は残暑をもたらしている太平洋高気圧がまだまだ西側に張り出しているせいで、ほぼまっ直ぐに北上したと言われております。今後、太平洋高気圧が弱ってきたタイミングで台風シーズンを迎えることになりますので私たち近畿地方も一昨年の台風21号を忘れずに備えなければ、とあらためて思いました。

先日もお話をさせていただきましたが、今月9月はロータリーでは「基本的教育と識字率向上月間」と「ロータリーの友」月間に制定されております。先週いただいた「ロータリーの友」の記事を読みますと、日本において基本的教育・識字と聞けば、海外の問題と思いがちですが、OECD（経済協力開発機構）が2018年に行った国際学習到達度調査によると、日本の15歳年齢の若者の「読解力」は世界15位に低下、2012年から3年ごとの調査でも低下し続けているとの事です。これから日本の日本を考えると由々しき事態だと思います。読解力と言えばやはり読書が重要だと考えます。先週の高田会員のイニシエーションスピーチで、山本雅之会員から稻盛和夫さんの本を3回読んでからの感想を求められた、とおっしゃっておられましたが読解力という観点でいえば3回くらい読んでやっと内容が頭に、そして心に刻み込まれるんだろうな、と考えさせられました。私も最近では目が弱ってきたので読書の機会が減っているのですが、今まで買っている本も多数捨てられずに置いてありますので、頭や心に刻まれるように読解力を高めていきたいと思います。また、子どもの頃嫌だった読書感想文を綴るという教育の大切さにも気付きました。

来週の17日は恒例のお月見例会が開催されることが先週の理事会にて決定されました。コロナで異常事態にならなければ、という条件つきではありますが。晴れた夜空に浮かぶお月さまが見えることを願い、今週の会長の時間を終わらせていただきます。

<お客様> 福本 卓司様(千里 RC) 米山奨学生 馬 逸清さん

<出席報告> 藤田 芳浩 SAA 補助
会員数 (内出席免除会員 1名) 17名
本日の出席者数 12名
(内免除会員 0名)
(名誉会員 0名)
本日の出席率 75.00%

<ロータリーソング> 全会員

♪限りなき道ロータリー♪

<本日のピアノ曲> 近藤 美里さん

1. いい日旅立ち
2. この広い野原いっぱい
3. 今日の日はさようなら

<米山奨学生 馬 逸清さん 奨学期間終了のご挨拶>

皆様、こんばんは。時間が経つのは早いもので、今日が最後の例会出席になりました。

この半年間、皆様に親切にして頂いて、楽しい思い出がたくさんできました。私にとって日本での最後の半年は旅行等を計画していたのですがコロナでどこへも行けなくなりました。実際にこの目で日本の景色を見る事はできなかったのですが、日本で素晴らしい人生を過ごされた先輩方の近況やストーリーを聞くことができて、また違った意味で日本を楽しむ事ができました。特にカウンセラーの渡邊さん、木下さん、事務局の近藤さんにはいつも親切に声をかけて頂き、感謝しております。私はこれから少し離れたイギリスで勉強を続けますが、楽しかった半年間の記憶を忘れずに持って行きます。

今まで本当にありがとうございました。またいつか、どこかでお会いできる事を楽しみにしています。



米山奨学生終了証贈呈



千里メイプル RC から記念品贈呈

<米山奨学生カウンセラーへ感謝状贈呈> <9月のお誕生日>村田会員 8日 高尾会員 20日



◆千里 RC 福本 卓司様より、3週連続で当 RC ヘメークアップに来られた経緯について
ご説明がありました。

<幹事報告>

水本 徹 幹事

1. 日本郵便株式会社より特殊切手「日本のロータリー100周年」発行と特殊押印の案内が
参りました。詳細は本日送信しましたグループメールにてご確認下さい。
2. 地区ガバナー及び危機管理委員会委員長より、新型コロナウィルス感染症への対応について
連絡文書が届きましたので回覧致します。

<委員会報告>

黒川 彰夫 親睦委員長

来週9月17日のお月見例会は例年より小規模になりますが、皆様ご参加をよろしくお願いします。

< SAA 報告>

松田 親男 副SAA

※スマイルボックス

相原会員 コメントなし

※ロータリー財団

高尾会員 水本会員、卓話よろしく。

藤田会員 福本様 本日も宜しく！！

松田会員・山田会員 コメントなし

※米山記念奨学会

水島会員 馬さん お元気で！

藤田会員 馬さん ようこそ これからもお元気で！！

木下会員 イーキンさん オックスフォードでがんばって下さい！

水本会員 馬さん 卒業おめでとう！！

山本友亮会員 馬さん 半年間ありがとうございました。

高尾会員・山本雅之会員 コメントなし

※メイプル基金

藤田会員 水本会員 卓話楽しみです！！

山本友亮会員 福本さん 3週連続ありがとうございます。

黒川会員 少しずつしくなりました。

高尾会員・相原会員 コメントなし

＜卓話＞

「ファミリー」

水本 徹会員

私の家族は、現在 S.7 年生 88 歳の父親・同じ年の嫁・長女家族 5 人（孫 3 人）・長男夫婦・次女家族 3.9 人（孫 1.9 人）計 13.9 人プラス愛犬 3 匹です。

卓話は元々 3 月の予定でちょうど母の一周年忌が終わったところでしたので、母への思いをお話しするつもりだったのですが、コロナの影響で本日となり改めて家族へ広げてお話しさせて頂きます。

最初に母親についてですが、S.2 年生まれで昨年 1 月 18 日 92 歳で永眠したのですが、私にとってかけがえのない女性の一人です。母が 30 歳の時に中津済生会病院で帝王切開で私を産んでくれました。産後の経過が良くなく半年以上の入院が続き大変だったようです。その事もあってか、ある私の誕生日に叔父から「自分の誕生日はこの世に産んでくれた母親に感謝する日でもある」とメッセージをもらい今でも心に残っています。約 30 年前に脳梗塞で倒れ生死をさまようも 1 年で元気になり、その入院時に見舞いに行った長女が看護師に憧れたようで高 2 の時、看護師へと進路を決めました。しかし、その後骨折や心臓病での入院で寝たきりの生活が始まり、昨年 1 月 18 日皆に看取られながら永眠しました。

次に現在 88 歳の父親です。福井の田舎から単身出てきて、一代で会社の基盤を築き上げ、現在も毎日会社に出てきています。昨年ついに車が動かなくなり、約束どおりやっと車の運転を卒業してくれました。

そして嫁ですが、私と同じ年で結婚 38 年、知り合ってなんと 45 年になります。

高尾会員が良く奥様の事を最愛の嫁だと紹介されますが、シャイな私にはとても出来ません。ただ、結婚当初より両親と同居してくれ、3人の子供達をしっかり育ってくれた事に大変感謝し、今では頭が上がりません。

今、私が最も頼りにしているのが長女です。先にも触ましたが看護師となり母親の心臓病の時も救急車の手配を指示してくれましたし、先日も次女の孫の浮腫みを見て病院へ行くように指示し、結局緊急入院となりました。本人は男（小一）・男（年中）・女（2歳）の大阪のお母ちゃんで頑張っています。

次女は、結婚し横浜暮らしだったのですが、二人目を妊娠し名古屋に転勤。9月 14 日里帰り出産の予定をしていましたが、コロナの影響で 7 月 4 日より里帰り。しかし予定日一週間前の 7 日に先程のとおり上の子が入院することになり、とても複雑な日々です。

最後に長男が昨年 7 月に前の会社を辞めて帰って来てくれました。本人たちには言えませんが、内孫の誕生を心待ちにしております。

それから、愛犬 3 匹 コーギーの「メイ」怒らすと怖くて 2 度噛まれました。チワワの「ココ」ただただ可愛い愛玩犬です。ラブラドールの「ハル」は従順で可愛いのですが、朝 5 時過ぎから 30 分夕食後の 1 時間の散歩が大変です。以上、ステキな家族に囲まれ幸せです。

追伸：11 日 4 時 47 分 家族 14 人+愛犬 3 匹になりました。

